

Haushaltsrede 2025

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Henning,
sehr geehrter Herr Beigeordneter Schreijäg,
verehrter Kämmerer Herr Geiße, und alle Mitarbeitenden der Stadt
Langenau.

Sehr geehrte Ortsvorsteherin Frau Röscheisen und verehrter Herr
Ortsvorsteher Wiedenmann.

Ganz herzliche Grüße und Genesungswünsche schicke ich gerne nach
Göttingen zu Frau Ortsvorsteherin Schwarz.

Liebe Kolleginnen und Kollegen des Rates,
liebe verehrte Bürgerinnen und Bürger der Stadt Langenau mit seinen
Ortsteilen Albeck, Göttingen und Hörvelsing.

Sehr geehrter Pressevertreter Herr Haider.

Mir obliegt es jetzt als letzte aus der Fraktionsrunde die Haushaltsrede zu
halten.

Ich werde keine Zahlen und Fakten mehr nennen, ich denke das ist alles
schon gesprochen und steht geschrieben, außerdem auch ausreichend bei
sehr konstruktiven Haushaltsdebatten diskutiert.

Deutschland ist die viertgrößte Volkswirtschaft der Welt und doch fühlen
wir uns seit geraumer Zeit nicht mehr ganz Wohl, viele Menschen haben
Zukunftsangst, obwohl die meisten doch Gut bis wirklich sehr Gut leben.
Es sind zu viele Themen die drücken, allem voran Kriege, Terror,
Wirtschaftsrückgang, Klimakrise, Ärzte und Pflegepersonal fehlen,

Mathilde Maier
Fraktionsvorsitzende

Eichlesstraße 10
89129 Langenau
Telefon 07345 238370
mathilde.maier@intensivkinder-ulm.de

insgesamt ein nicht nur Fachpersonalmangel, sondern überhaupt Arbeitskräftemangel, und nicht zuletzt eine Politikverdrossenheit und somit ein massiver Vertrauensverlust.

Es ist doch bezeichnend das ein AFD Kandidat in einer Stadt wie Langenau atok über 5.000 Stimmen bei der Kommunalwahl erhält, aber für unsere Gemeinschaft noch nicht einen Finger krumm gemacht hat. Und zu guter -letzt, haben wir in den USA unserem eigentlichen Verbündeten einen korrupten Präsidenten, und wissen nicht was er noch anrichtet.

Jetzt aber zurück in unsere Nau- Stadt.

Liebe Bürgerinnen und Bürger, wir sind nicht nur eine Stadt mit unseren Ortsteilen Albeck, Göttingen und Hörvelsing, sondern ein Ort an dem viele Familien leben , sich entfalten und ein Zuhause finden.

Wir können Stolz auf einen hohen Lebensstandart sein, die durch unsere hervorsagende und vorausschauende Art gut ausgebauten und ausgestatteten Kitas, Schulen, unsere Vereine mit Ihren Wirkungsstätten, die Krankenversorgung und mit einer Infrastruktur die sich nicht verstecken muss.

Besonders möchte ich Rettungsdienst und Feuerwehr hervorheben, die gar nicht genug Gelobt werden können, auch unsere Nachbarschaftshilfe und der Hospizverein, Tafelladen und vieles mehr gehören dazu, dies halten wir alles so für selbstverständlich, ist es aber nicht.

Auch die Polizei, die ja oft nicht so gut wegkommt, da der Polizeiposten nicht 24//7 besetzt ist, ist zu hundert Prozent da wenn sie gebraucht wird.

Mathilde Maier
Fraktionsvorsitzende

Eichlesstraße 10
89129 Langenau
Telefon 07345 238370
mathilde.maier@intensivkinder-ulm.de

Das sehen wir ja leider jetzt, nachdem seit ca. einem Jahr ein unsäglicher, ja ich nenne es Terror gegen unsere Kirchengemeinde und Personen dieser geführt wird.

Nochmals Dankeschön an die hohe Polizeipräsenz.

Lassen Sie uns gemeinsam dafür einstehen, dass Demokratie in unserer Stadt nicht nur ein Wort ist, sondern gelebte Realität bleibt, dann werden wir sicher solchen Strömungen besser widerstehen können.

Auch macht uns Stolz, das wir zuverlässig ca. drei Millionen Einwohner mit Trinkwasser versorgen, dies finden wir als eine herausragende Aufgabe.

Sehr wichtig ist uns auch, die Teilhabe der älteren Generation. Sie sind diejenigen die für unseren heutigen Wohlstand gesorgt haben. Sie haben unsere uneingeschränkte Sorgfaltspflicht und Hilfe verdient.

Nun kommt der etwas schwierigere Teil meiner Rede.

Herr Schreijäg und Herr Geiße haben uns bei der Einbringung des Haushalts eingeschworen – wir müssen Sparen, wie die über 80 Prozent anderen Städte und Gemeinden in Baden-Württemberg auch, auf Schwäbisch gesagt- die fetten Jahre sind vorerst vorbei.

Ich finde, das ist aber kein Grund in Pessimismus zu verfallen und Zukunftsängste zu haben.

Denn wir haben Voraussetzungen, um die anstehenden Herausforderungen zu meistern, da wir sehr gut aufgestellt sind in der Stadt und den Ortsteilen.

Mathilde Maier
Fraktionsvorsitzende

Eichlesstraße 10
89129 Langenau
Telefon 07345 238370
mathilde.maier@intensivkinder-ulm.de

Jetzt braucht es ein neues Denken und vor allem eine andere Haltung.

Es wird nicht alles gehen, was gewünscht wird, wir müssen uns öfter auf die Pflichtaufgaben konsekrieren und die freiwilligen Leistungen sehr gut Überlegen und Abwägen.

An dieser Stelle ein Wort zum Bürgerlichen Engagement, das in Langenau dankenswerterweise stark ausgeprägt ist.

Leider sind es aber oft immer und überall die gleichen Personen, die dann oft an die Grenze des Machbaren kommen.

Schön wäre wenn die Gemeinschaft der Helfenden noch größer werden würde.

Jetzt bleibt uns noch zum Schluss ein großes und herzliches Dankeschön zu sagen Stellvertretend an Sie Herr Geiße als Chef und Verantwortlichen der Kämmerei.

Vielen Dank auch Namentlich an Sie Frau Bürgermeisterin Henning und an Sie Herr Beigeordneter Schreijäg.

Unser herzliches Dankeschön geht jetzt noch an Sie liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, egal an welcher Stelle sie arbeiten.

Wir nennen absichtlich keine Abteilung, auch keinen Namen, die Gefahr jemand zu vergessen ist viel zu groß, das würde uns alle drei sehr Leid tun.

Mathilde Maier
Fraktionsvorsitzende

Eichlesstraße 10
89129 Langenau
Telefon 07345 238370
mathilde.maier@intensivkinder-ulm.de

Liebe Kolleginnen und Kollegen, vielen herzlichen Dank für die außerordentliche gute vertrauensvolle Zusammenarbeit.

Es liegt in der Natur der Sache, das wir auch unterschiedlicher Meinung sind, aber immer nach gemeinsamen Lösungen im Sinne der Bürgerinnen und Bürger suchen.

Auch wenn es mal Hitzig wird, wir finden ohne persönliche Angriffe oder Beleidigung einen Weg.

Ich bin Überzeugt, das das gute Miteinander die Säule des Erfolgs ist.

Die SPD Fraktion wird dem Haushaltsentwurf 2025 uneingeschränkt zustimmen!

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!

Mathilde Maier
Fraktionsvorsitzende

Eichlesstraße 10
89129 Langenau
Telefon 07345 238370
mathilde.maier@intensivkinder-ulm.de